

Medieninformation

Sächsische Staatsministerin für Kultur und Tourismus

Ihr Ansprechpartner
Jörg Förster

Durchwahl
Telefon +49 351 564 60620

presse.kt@smwk.sachsen.de*

15.11.2023

Tourismusministerin Barbara Klepsch wirbt in Zürich für Urlaub in Sachsen

Jahresabschlussveranstaltung der Deutschen Zentrale für Tourismus und Besuch des Kunst Museums Winterthur

Die Sächsische Staatsministerin für Kultur und Tourismus Barbara Klepsch wirbt an diesem Mittwoch (15. November 2023) in Zürich (Schweiz) für Sachsen als Reiseland und Kulturreiseziel. Neben der Teilnahme an der Jahresabschlussveranstaltung der Deutschen Zentrale für Tourismus (DZT), besucht die Ministerin die Ausstellung zu Caspar David Friedrich im Kunst Museum Winterthur in Zürich. Anlass ist der 250. Geburtstag des Künstlers im kommenden Jahr. Die Staatlichen Kunstsammlungen Dresden (SKD) hatten Anfang 2023 sechs Gemälde des Malers als Leihgaben für die Caspar David Friedrich-Ausstellung nach Winterthur geschickt.

Staatsministerin Barbara Klepsch: »Die Schweiz ist für Sachsen von Anfang an einer der wichtigsten ausländischen Quellmärkte. Für die Schweizer spielen dabei die hochwertigen kulturellen Angebote wie die der Semperoper in Dresden, des Gewandhauses in Leipzig oder die Museen der Staatlichen Kunstsammlungen mit weltberühmten Gemälden eine große Rolle. Das Caspar David Friedrich Jubiläum im kommenden Jahr ist ein wichtiger kultureller und touristischer Höhepunkt, der viele Gäste nach Sachsen locken wird. Daran schließt sich direkt als nächstes großes Kulturhighlight die »Kulturhauptstadt Europas Chemnitz 2025« an. Auf diese besonderen Höhepunkte in Sachsen wollen wir in der Schweiz schon jetzt aufmerksam machen.«

Das Jahresabschlussevent ist die wichtigste Fachveranstaltung der DZT in der Schweiz für ausgewählte Multiplikatoren und dient als Plattform für neue Kontakte und zur Intensivierung von bereits bestehenden Kontakten. Das Caspar David Friedrich Jubiläumsjahr 2024 mit zahlreichen Ausstellungen und Veranstaltungen in Sachsen wird auch dort eine Rolle spielen.

Hausanschrift:
**Sächsische Staatsministerin für
Kultur und Tourismus**
St. Petersburger Str. 2
01069 Dresden

<https://www.smwk.sachsen.de/>

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Seit langem gilt Sachsen unter Schweizer Gästen als qualitativ hochwertige, attraktive und erlebnisreiche Region. Mit über 112.000 Übernachtungen liegt die Schweiz auf Rang 4 der Auslandsübernachtungen in Sachsen. Auch wenn es 2019 gegenüber 2018 einen leichten Rückgang gab, hat sich das Übernachtungsvolumen seit 2003 ungefähr verdoppelt. Dabei gehen auch um die 75 Prozent der Übernachtungen in die Großstädte.

Aus Anlass des 250. Geburtstages im Jahr 2024 werden in ausgewählten Museen Deutschlands Caspar-David-Friedrich-Schauen kuratiert. Die größten Ausstellungen finden in Hamburg, Berlin und natürlich in Dresden, seinem langjährigen Lebensmittelpunkt, statt. Die SKD widmen ihm im kommenden Jahr zwei große Sonderausstellungen. Die große Ausstellung »Caspar David Friedrich. Wo alles begann.« ab dem 24. August 2024 wird der Abschluss der großen Kunstschauen sein. Die Tourismus Marketinggesellschaft Sachsen sowie verschiedene Tourismusverbände mit Bezug zu Caspar David Friedrich werden weitere Veranstaltungen und Aktivitäten organisieren.

Hintergrund DZT

Die Deutsche Zentrale für Tourismus (DZT) vertritt das Reiseland Deutschland im Auftrag des Bundesministeriums für Wirtschaft und Klimaschutz (BMWK) und wird von diesem aufgrund eines Beschlusses des Deutschen Bundestages gefördert. Die DZT entwickelt und kommuniziert Strategien und Produkte, um den Tourismus nach Deutschland zu fördern.